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Acusan malas condiciones para los 
trabajadores en los cementerios 
PUERTO MONTT. La Asociación de Funcionarios de la Municipalidad de Puerto Montt expuso una serie de falencias en estos 
recintos, desde el punto de vista sanitario. Alcalde sostiene que se trabaja en medidas a corto, mediano y largo plazo. 

Vicente Pereira 
vicente pereiraodiariollanquihuecl 

a Asociación de Funcio- 
L narios de la Municipali- 

dad de Puerto Montt en- 

vió una carta al alcalde Rodri- 
go Wainraihgt, en la que le ex- 
pone acerca de una serie de si- 
tuaciones complejas que tie- 
nen que enfrentar los trabaja- 
dores que se desempeñan en 
los tres recintos de propiedad 
municipal: Huasco, Chin Chin 
y Alerce. 

Entre otros aspectos, en el 
documento califican de “defi- 
cientes” las condiciones sanita- 
rias en la que se desempeñan 
los funcionarios, como cone- 
xiones informales e ilegales a 
fosas sépticas. 

También exponen que no 
cuentan con jabón desinfec- 
tante, ni con un casino ocome- 

dor habilitado, así como tam- 
poco disponen de una buena 
iluminación, ni de resguardo, 
sobre todo durante la noche, 
por lo que están expuestos a 
ser víctimas de actos vandáli- 
cos. 

En conversación con este 

medio, la presidenta de esta 
entidad, Beatriz Sotomayor, 
profundizó en torno a que en 
los tres cementerios las instala- 
ciones donde están los funcio- 
nariosson deficientes. 

Sotomayor explica que, de 
acuerdo a la normativa vigen- 
te, los panteoneros tienen que 
bañarse antes de volver a sus 
casas porque no sólo sepultan 
cuerpos, sino que también tie- 

     

   
ne quetrasladarlos de un pun- 
toa otro, por lo que requieren 
de bañarse al final dela jorna- 
da, pero ello no lo pueden ha- 
cer porque no existen las du- 
chas, ya que están todos los ba- 
ños rotos y no cuentan con co- 
nexiones, ni cilindros de gas, 
“ya que son los roban. Enton- 
ces, los funcionarios están en 

una situación bien desmejora- 
de”. 

La dirigenta precisa que es- 
ta situación se arrastra desde 
hace varios años, por lo que 

istración y así se lo 
hicimos saber al alcalde, a 
quien leseñalamos que espera- 
mos que le otorgue prioridad, 
porquelos colegas trabajan en 
una situación denigrante los 
365 días del año”. 

PLANIFICACIÓN 
Porsu parte, el alcalde Rodrigo 
Wainraihgt sostuvo que “reci- 
bimos todos los cementerios 
enmal estado: Huasco, Sargen- 
toSilva y Alerce, porquela lógi- 
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caque manejabala administra- 
ción anterior -de Gervoy Pare- 
des- era no realizar manten- 
ción de nada (...). No había 

mantención de colegios, de 
gimnasios, de espacios públi- 
cos y de los cementerios. Era 
un hecho público y notorio 
que Puerto Montt estaba aban- 
donado”. 

Prueba de ello, señala, es 
“la cantidad de calles que esta- 
mos reparando y levantando, 
lo mismo que veredas, paso de 
cebras y paraderos que antes 

3 
cementerios tiene la 
Municipalidad de Puerto 
Montt: Huasco, Chin Chin y 

Alerce. 

no había”. 
En el caso del cementerio 

de Huasco, por ejemplo, co- 
menta el jefe comunal, funcio- 
naba sin autorización sanitaria 

desde1970, porlo que anticipa 
quetodos estos problemastar- 
darán en ser arreglados más 
allá de unaño. 

Anteello, instauraron una 
mesa de trabajo en la que está 
presente la Seremi de Salud y 
dondese analizan medidas a 
corto y mediano plazo, como 
la limpieza y arreglo de baños. 

Alo anterior se suma tam- 

bién una demanda de nichos. 
“Estamos sobrepasados y no 
nos encontramos con ningún 
proyecto que podamos decir 
quelo vamos a ejecutar maña- 
na, para tener más nichos y ce- 
menterios”. 

Por ello, comenta que lo 
que están haciendo es viendo 
lacapacidad de cómo “nos po- 
demos arreglar con los recin- 
tos que existen y cómo se pue- 
den arreglara corto o mediano 
plazo”, para ver una iniciativa 
más grande enel sector de La- 
gunitas, en el cual sólo existe 
un diseño. 

Sin embargo, “tenemos 
queconseguiros losrecursos, 
queeslo másimportante”, pa- 
ra que una vez que esté listo el 
proyecto pasarlo a la fase si- 

guiente quees la ejecución de 
estainiciativa. 

“NINGUNA MEDIDA” 

En tanto, el concejal Sebastián 
Almonacid, coincide con el al- 

calde, respecto a que la solu- 
ción ala problemática de los 
cementerios requiere medidas 
acorto, mediano y largo plazo. 

Sin embargo, explica quela 
preocupación de los vecinos 
radica en la clausura del Ce- 
menterio Municipal (Chin 

Chin), por un sumario sanita- 
rio de enero. “Desde esa fecha 
la administración no había 
adoptado ninguna medida has- 
ta que comenzamos a levantar. 

laproblemática en los concejos 
municipales y en la prensa”. 

Juntocon ello, lamentó que 
el “administrador municipal, 
Fernando Orellana les retirara 
el único vehículo con el que 
contaba la oficina Municipal de 
Cementerios, por lo que hoy 
los funcionarios tienen que 
moverse en sus vehículos par- 
ticulares para recorrer los dife- 
rentes recintos y deben trasla- 
dar herramientas que usan en 
las fosas, una cuestión grave 
desdeel punto de vista sanita- 
rio”. 

Para Almonacid, “ahora, se 
quieren sacar la responsabili- 
dad aludiendo a más de 55 
años deabandono, pero lo que 
nopodrán obviar, es que desde 
enero (fecha del sumario sani- 
tario) y hasta que levantamos 
la voz en junio, no habían to- 
mado medidas para reabrir el 
cementerio municipal”.C4 

  

  

Inician construcción de un Centro 
Comunitario de Cuidados en Calbuco 
AVANCE. El proyecto es financiado por el Ministerio de 
Vivienda y el municipio de la ciudad de las aguas azules. 

  

on la colocación simbó- 

C ica de la primera pie- 
dra, se dio inicio oficial a 

las obras de construcción del 
Centro Comunitario de Cuida- 

dos y Protección de Calbuco, 
una infraestructura clave en- 
marcada en el Sistema Nacio- 
nal de Apoyos y Cuidados Chi- 

le Cuida. 

La inversión total del pro- 
yecto alcanza los 365 millones 
de pesos, aportados principal- 
mente por el Ministerio de Vi- 
vienday Urbanismo, juntocon 
una contribución del munici- 

pio de Calbuco. 
Las obras contemplan la 

construcción de un moderno 
espacio de 218,14 m?, que in- 
cluirá accesos universales, ba- 
ñosinclusivos, cocina, salas de 
atención, oficina, sala multiuso 
y un salón para reuniones, to- 
do con altos estándares de ac- 
cesibilidad e infraestructura 
comunitaria. 

La ceremonia contó con la 
presencia de dirigentes socia- 
les, representantes de la agru- 
pación de cuidadoras “Soñan- 

do por un Futuro Mejor. 
La delegada presidencial, 

Paulina Muñoz, quien valoró la 

implementación de esta políti 
ca pública impulsada por el 
Gobierno: “Viene a mejorar la 
calidad de vida de las perso- 
nas, nosolo en lo económico y 
enlaseguridad”. es 

  

LA INVERSIONES DE $335 MILLONES. 
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